

La Guerre Sud-Africaine

Une colonne anglaise attaquée par Dewet

COMBATS SANGLANTS
Londres, 15 novembre. — Lord Kitchener télégraphie de Pretoria :
« L'arrière-garde de la colonne Bung qui se dirigeait sur Heilbronn a été attaquée par 400 Boers commandés par Dewet. Après un combat de deux heures l'attaque a été repoussée. Nous avons eu 8 morts et nous avons fait aux Boers 1 tué, 12 blessés dont 3 officiers. Le colonel Hittke a envoyé le 13 une patrouille de Brokspruit en reconnaissance. Cette patrouille a été capturée par 300 Boers. Nous avons eu 10 tués, 10 blessés et quelques prisonniers. »

La séquestrée de Poitiers

MONNIER EN APPEL
Poitiers, 15 novembre. — Les débats de l'affaire Monnier ont continué aujourd'hui devant la Cour d'appel.
Le défenseur du condamné demande la pitié des juges et pour l'homme descendu si bas et si vivement affecté par son incarcération et les manifestations hostiles de la foule.
L'avocat-général prononce ensuite un énergique réquisitoire. Il dit que Monnier avait conscience de son crime, qu'il est coupable et qu'il ne faut pas l'absoudre.
Demain, la Cour rendra son arrêt.
A la sortie de l'audience, la foule a de nouveau hué l'ancien sous-préfet cléricale et a poussé des cris de mort.

Réunion des mineurs de Carmaux

Carmaux, 15 novembre. — Les mineurs du syndicat sont invités, par voie d'affiches, à une grande réunion qui aura lieu dimanche 17 courant, à 10 heures du matin.
Le même jour, à 3 heures, une seconde réunion sera tenue à laquelle tous les mineurs du bassin de Carmaux, syndiqués ou non, sont invités.

Les obsèques de Defuisseaux

Paris, 15 novembre. — Devèze et Renou, membres du bureau du groupe socialiste parlementaire de la Chambre, ont été désignés pour représenter le groupe aux obsèques d'Alfred Defuisseaux, député socialiste belge.

Le Procès des Tullistes de Calais

EN CASSATION

Paris, 15 novembre. — Les débats de l'affaire des tullistes de Calais, dont nous avons parlé hier, ont continué aujourd'hui devant la chambre criminelle de la cour de cassation. M. de Sigogne, le second des défenseurs des fabricants, s'en est rapporté à la plaidoirie prononcée hier par son collègue, M. Georges Devin, pour appuyer la thèse des patrons tullistes, thèse adoptée par le conseiller-rapporteur Foutier.
Le procureur général Baudouin a donné ensuite ses conclusions. Comme le rapporteur, il s'est prononcé formellement pour le rejet du pourvoi formé par le ministère public, près le tribunal de simple police de Calais, qui a acquitté les patrons tullistes pour violation de la loi de 1892, modifiée par la loi du 30 mars 1900.
Lui aussi estime que l'étude des textes et des travaux préparatoires de la loi nouvelle montre que le législateur n'a pas voulu interdire pour les ouvriers adultes la discontinuité de travail organisé par équipes et par conséquent l'organisation du travail par quarts.
Il a voulu simplement, dit-il, limiter à onze heures le travail des adultes dans les établissements de travail continu. Les mineurs locaux des hommes adultes et des personnes protégées par la loi de 1892, ainsi que l'industrie cette disposition textuelle insérée dans le décret-loi du 9 et 14 septembre 1898, par la loi du 30 mars 1901.
La cour a remis son arrêt à jeudi.

ROUBAIX

AUJOURD'HUI

Samedi 16 novembre 1901 (25 brumaire au 110 de la République), 320e jour de l'année, 35e jour de l'automne, le jour de la lune est croissant.
Lever du soleil à 7 h. 11 ; coucher à 4 h. 18.
Lever de la lune à 11 h. 8 matin ; coucher à 8 h. 12.
Aujourd'hui la durée du jour est en décroissance de 2 minutes sur hier.

BULLETIN METEOROLOGIQUE

— Résumé des observations météorologiques faites à Lille le 15 novembre.
Baromètre 2 deux heures du soir : 752 mm. Hausse depuis la veille : 7 mm.
Pluie ou vent :
Thermomètre à six heures du matin : 2 au-dessus de 0 ; à trois heures de l'après-midi : 7 au-dessus de 0.
Direction et force du vent : Nord, faible.
Temps probable : Beau.

La Coopérative « LA PAIX » boulevard de Belfort

77-79-81 et 83, boulevard de Belfort, les six premiers mois de l'année, ont été très prospères. Le 10 octobre elle a ouvert un vaste magasin d'épicerie où les ménagères des coopératives trouvent tout ce qui est nécessaire au ménage. Elle réunit donc Boulangerie, Charbon et Epicerie.

LA NOUVELLE GARE DU BAS-HUTIN

— Par décret en date du 23 octobre, sont déclarés d'utilité publique les travaux à exécuter pour l'établissement d'une nouvelle gare de ligne à Roubaix, au lieu dit le Bas-Hutin, sur la déviation de Somain à Tourcoing.
Les expropriations nécessaires à l'exécution des travaux devront être accomplies dans un délai de trois ans, au maximum.

LA SUPPRESSION DE L'OCTROI

— MM. les employés d'octroi ayant de 10 à 25 ans de service ont été envoyés, hier, à M. le Maire, une délégation pour l'entretenir de la situation qui leur sera faite par la suppression de l'octroi et l'entretien de leurs desiderata.
Le citoyen Carrelle s'est longuement entretenu avec cette délégation et a promis d'examiner avec la plus grande bienveillance ce qui venait de lui être exposé.

TOUJOURS LES VOLS D'ESTAMINET

— Des malfaiteurs inconnus se sont introduits dans la nuit du 13 au 14 novembre, dans un cabinet inhabité, situé rue de la Redoute 117, appartenant à M. Delcor, brasseur, rue de Lannoy, et ont dérobé une série de mesures en étain et deux tuyaux de pompes à bière.
Une enquête a été ouverte au commissariat du 1er arrondissement.

UNE BONNE PENSÉE

— Dimanche 17 novembre, la Fanfare « La Renaissance », dont le siège est rue de la Bille, s'organise une promenade flamande, à travers les rues de la ville, au cours de laquelle une quête sera faite au profit des familles des victimes de la catastrophe de la rue du Pays.
La soirée s'effectuera à une heure et demie.

CONCERT DE BIENFAISANCE

— La Grande-Harmonie et la Cecilia-Roubaisienne, organisent le jeudi 5 décembre, un concert de bienfaisance au profit des familles des victimes de la catastrophe de la rue du Pays.
L'Administration de l'Hôpital de la rue de la

nel de cet établissement se mettront gratuitement à la disposition des organisateurs.

M. L. Holveilles, représentant de la société des Auteurs et Compositeurs dramatiques, abandonne également ses droits de représentation au profit de l'œuvre.

LE VOL DE L'HOSPICE BARBIEUX

— L'enquête à laquelle il a été procédé relativement au vol qui s'est commis à la chapelle de l'hospice Barbieux, établit la culpabilité des nommés Vienne Albert, 19 ans, zingueur, demeurant rue du Cheval-de-Fer, 57, et Vandenhove Joseph, 30 ans, marchand de feraille, demeurant rue d'Oran, 10, à Roubaix.
Ces individus ont été conservés en état d'arrestation et seront transférés aujourd'hui au parquet de Lille.

CE QU'ON POUVAIT MANGER

— Le service d'inspection des denrées alimentaires a opéré, hier matin, la saisie au Minck de 50 kilos de poisson de mauvaise qualité.

COMMENCEMENT D'INCENDIE

— Un commencement d'incendie s'est déclaré jeudi soir, vers six heures, chez M. François Deconbe, rue Beau-revard, 18.
Le feu a pris naissance dans une chambre du 1er étage ; les dégâts peu importants ne sont pas couverts par une assurance.

LA FRONTIÈRE FRANCO-BELGE

— M. Clérey a déposé, à la fin de la séance du Sénat, un rapport sur le projet de loi portant approbation de la convention signée à Bruxelles le 10 août 1900, entre la France et la Belgique, pour délimiter la frontière des deux pays sur la partie moyenne de la route de Botlingues à Roubaix.

LES RENTES DES TRAVAILLEURS

— Chez M. Prouvoist-Serpeil, Bolin Jules, 47 ans, tisserand, demeurant rue des Longues-Haies, 178, s'est fait une entorse au genou droit en tombant.
Le docteur Piquet a prescrit un repos de 15 à 20 jours.
— Au Peignage de l'Époule, Vandestréte Pierre, 22 ans, déboureur, demeurant rue d'Oran, 4, a eu la main droite prise dans une corde.
Le docteur Lepers a prescrit un repos de 25 jours.
— Chez MM. Broways-Bazin et fils, Vinchon Emile, 16 ans, teinturier, demeurant rue de Lannoy, 35, a reçu un coup dans la main, dans un réservoir d'eau chaude.
Le docteur Carrelle a prescrit un repos de 10 jours.
— Chez M. G. Coustou, Dourneux Eugène, 18 ans, mécanicien, demeurant boulevard Montlesquieu, s'est contusionné la jambe gauche en conduisant une voiture à bras.
Le docteur Piquet a prescrit un repos de 5 à 6 jours.
— Chez MM. Ch. Lefebvre et A. Florent, Duterle Jules, 61 ans, ouvrier, demeurant rue de Lannoy, 35, a reçu un coup dans la dos par une bêche de moulin à ourdir.
Le docteur Bernard a prescrit un repos de 12 jours.

Chaque année à l'occasion des fêtes, les commerçants Roubaisiens mettent à la disposition des acheteurs des marchandises de bon goût, note devoir de favoriser l'effort de notre commerce local, nous ne saurions donc trop renouveler notre conseil :

Faisons nos achats à Roubaix.
D'après nos renseignements cette saison nous promet des surprises, et parmi les maisons qui cherchent à se surpasser, il convient de citer en première ligne, le Palais des Nouveautés dans son Exposition publique de dimanche prochain, offrira le choix le plus considérable d'articles pour les dames, qui surpasse tout ce que cette union difficile, la belle qualité et le bas prix.

UNION DES SPORTS ATHLETIQUES

— Mardi soir, les membres de l'Union des Sports athlétiques s'étaient réunis en leur local pour le piché qui était offert aux sociétaires par le règlement. Le vice-président en remettant un petit souvenir aux jeunes conscrits J. Dubrulle, A. De-wis et Bousier, et après avoir rendu hommage à leur dévouement au noble sport qu'ils pratiquent avec tant de zèle, a exprimé l'espoir qu'à l'avenir accompli leur service militaire, ils retourneraient reprendre leurs places dans les rangs du cercle. Des applaudissements soulignent ces paroles, des vivats sont chantés, et cette petite fête se termine au milieu de la plus franche gaieté. Les jeunes gens amis qui ont assisté si étroitement les membres de cette belle société.

TIR NATIONAL DE ROUBAIX

— STAND : GRAND-TIR, 21 mètres, Récompense mensuelle, à 200 mètres, entre sociétaires du dimanche 10 novembre 1901 :
Nombre de cartouches tirées, 600. — Nombre de balles en cible, 98 %. — Nombre de visiteurs, 100.
Haut nombre. — 1er prix, Victor Dewailly ; 2e, Alfred Dorze ; 3e, Floris Salinier.
Bas nombre. — 1er prix, Louis Dillies ; 2e, Jules Gard ; 3e, Louis Salinier.
Une assemblée générale et obligatoire aura lieu le dimanche 24 courant, à cinq heures, au local pour la reddition des comptes. La commission compte sur la présence de tous les sociétaires.

La Saison du Vélo-drome Roubaisien

— On lit dans le Vélo :
Le vélodrome roubaisien a maintenant fermé ses portes pour 1902. A propos de cet établissement, nous ne pouvons que dire qu'il a été très prospère pendant les sept mois de la saison, qui prend fin. Le début a naturellement été pour la course Pétitroubaix, où ont été réalisés de remarquables succès par son addition de Paris-Roubaix à l'alcôve ; les échos en retentissent encore que le 22 du même mois, au vélodrome, une course provinciale ouverte pour la première fois en France et sortait vainqueur avec un succès énorme ; le vélodrome débordait.
Mais, indépendamment des courses vélocipédiques, il fallait songer aux amènes qui réclamaient leur part du public ; il y fut donc offert, pour la première fois à Roubaix, une course provinciale régulière, suivie bientôt d'un spectacle inédit, le « cirque en plein air ».
L'été nous a vu passer l'innovation d'une course sur route de 100 kilomètres, « Bruxelles-Roubaix », gagnée par Aucouturier, devant les Miller et autres stayers de marque.
Nous voici maintenant au moment des corridas et le 7 juillet Roubaix a l'honneur d'accueillir pour la première fois le « matador » Hervé de célèbre mémoire et d'un très agréable Bayonne, qui avait interrompu les succès. Ne quitions pas les arènes puisque nul n'eût plus nous avons encore la bonne fortune de voir un spectacle inédit, qui avait été introduit à Paris : « Dona Incredula » a en effet passionné les spectateurs par la « scierie » sensationnelle de la « Incredula ».
Retourons au vélodrome pour assister à la course de 24 heures » des 28 et 29 juillet où se révéla un coureur pouvant devenir célèbre, puisque Basset et insensiblement pour la première fois est parvenu à gagner devant des coureurs de fond à toute épreuve. Un tel enthousiasme s'empara des spectateurs que l'imposant et amical « revanche » contre Lepoutre qui, cette fois, eut raison du jeune Baert.
L'après-midi de ces deux jours nous assistons le 18 au « corrida des « Senoritas » pour la première fois à Roubaix avec caballeros en plaza par la gracieuse « Lolita », montée sur un puma. Le 15 septembre avait lieu un tournoi en la corrida formelle annoncée avec le diestro « Mazzanini » ; son succès fut tellement grandiose que de partout on demandait son retour pour la saison prochaine.
Revenons au vélodrome où devait être couru le 29 septembre le Grand Prix de Roubaix. N'ayant pu aller à l'étranger, la direction le remplace un printemps de 1902 et le remplace par les « Championnats du Nord » dont sont sortis vainqueurs « Matard », « Vandenbrouck », « Vandenbrouck » et Lepoutre champion de fond ; ces deux derniers se retrouvent aux prises dans la réunion de clôture du 27 octobre prochain.
Et maintenant après avoir rappelé ces anecdotes inédites offertes pendant cette saison et, pour faire mieux connaître, ajoutons dès à présent quelques nouvelles de la saison prochaine. Le Grand Prix 1901 qui plus exactement du Grand Prix du Printemps.
En un mot, la saison 1902 au vélodrome roubaisien surpassera en éclat celle de 1901. C'est tout dire.

AVIS

— Le 50e de ligne, à Périgueux, demande engagés volontaires pour 4 ans, faisant le service clairsemé. Appointement mensuel de 30 francs suivant talent. S'adresser au chef de musique.

SAVON PARIS-MÉNAGE

— pour le linge et pour les laines
Exiger rigoureusement le titre
Hors concours Exposition de Paris 1900

Théâtres, Fêtes et Concerts

GRAND THEATRE DE LILLE

(Direction A. Bourdette)
Dimanche 17 novembre. — SAPHO, comédie en 5 actes.
CARMEN, opéra en 4 actes.
Bureaux à 5 heures. — Rideau à 5 h. 1/2.
Places gratuites de 2401 à 2800.

THEATRE DE ROUBAIX

(direction L. Couvreur)
On nous annonce pour dimanche un spectacle vélocipédique extraordinaire. LA TOUR DE NESLE, drame en cinq actes et dix tableaux. Décor et costumes moyen-âge faits spécialement pour la pièce.
Avec une soirée aussi populaire, nous lui souhaitons de faire une belle chambre dimanche.

PARTI OUVRIER

Section Roubaisienne

CONGRES ELECTORAL

Le Congrès Electoral, pour la nomination du candidat dans la 6e circonscription de Lille, aura lieu dimanche prochain, 17 novembre, à 3 h. 1/2 de l'après-midi, à CRUIK, dans la grande salle de fêtes de la rue de Lannoy, 35. Les groupes de Roubaix, Croix, Wasquehal et du canton de Lannoy, sont invités à y assister.

REUNION GENERALE DES GROUPES

Tous les groupes de la section roubaisienne, sont invités à se réunir d'urgence, dans leurs locaux respectifs, le dimanche 17 novembre, à 8 heures, pour la connaissance d'une circulaire importante du Comité exécutif.
La 5me Section du Parti ouvrier est invitée à se réunir le samedi 16 novembre, à 8 h. 1/2 du soir, au local habituel, chez le citoyen Henri Carrelle, 104, rue d'Alma.

ÉTAT CIVIL

de ROUBAIX du 15 novembre 1901

Naisances. — Justine Druze, rue Blanchemaine, 1. — Robert Conard, rue Larocheffoucault, 4. — Agnès Puleaux, rue Paul Bert, 10. — Georges Vroman, rue Rocroy, rue Dillies, 32. — Gustave Hermand, rue d'Alma, 10. — René Masuro, boulevard de Beaupaire, 278. — Céleste Kerguel, rue Franklin, cour Lauwers, 1. — Marcel Vailleur, rue du Fontenay, cour Allard, 17. — Rose Masuro, boulevard de Beaupaire, cour Laville, 1. — Eugène Duponchelle, rue des Arts, 172.
Décès. — François Dorpe, 77 ans, rue Lacroix, 168. — Gabriel Lefebvre, 39 ans, rue de Maudoubert, cour Lorrain, 13. — Palmyre Mahieu, 20 ans, rue Blanchemaine, 1. — Albert Poteau, 35 ans, Grand-rue, cour l'Hospice, 24. — Thérèse Descazes, 72 ans, rue de l'Hospice, 24.

TOURCOING

UNE JEUNE DESESPERÉE

— Deux amis, MM. Vanderhaeghe Auguste, boucher, rue de Belfort, et Lepers Hector, 24 ans, demeurant rue du Flocon, passaient jeudi soir, vers 11 heures, le long du canal, lorsqu'ils arrivèrent près du pont de l'Espérance, ils aperçurent une jeune fille qui se tenait près de la berge et dont l'attitude leur semblait anormale.
Ils la suivirent longtemps des yeux et la virent soudain se jeter à l'eau.
Assistés les deux hommes accoururent pour la sauver. Mais déjà deux bateliers, Lebon, à bord de l'« Eldorado » et Cochez Jules, montant le « Galista », qui avaient été témoins de la scène, les avaient devancés, et plongeant dans le canal, ramenaient sur la berge la jeune fille inanimée.
Les quatre hommes transportèrent la malheureuse dans une maison voisine où le docteur Vannieuville lui donna des soins qui la ramenèrent à elle.
Interrogée alors sur le motif de sa tentative de suicide, la jeune fille qui se nomme Marie Carrette, 17 ans, fille d'un menuisier commis au préjudice de la dame Dulot.

ARRÊSTATION

— Vendredi, vers 1 h. 1/2 de l'après-midi, l'agent de sûreté Lavigne, aidé du garde-champêtre Parry, s'est arrêté rue de la Frontière, un sieur Arthur Taillez, 31 ans, mineur, sans domicile fixe.
Cet individu était recherché en vertu d'un mandat d'arrêt, décerné le 2 novembre dernier par M. Bortin, juge d'instruction à Douai, comme inculpé d'un vol de menuiserie commis au préjudice de la dame Dulot.

AUX TRAVAILLEURS DE L'AMBUROUENT

— L'appel suivant est adressé aux ouvriers de l'arrondissement :
Camarade,
Devant l'exploitation de plus en plus grande qui nous est faite nous avons résolu de former une société pour la défense de nos intérêts, nous appelons à l'Union des Travailleurs ; ce, afin d'être toujours d'accord lorsque nous avons une réclamation à présenter.
Comptant sur le dévouement dont vous avez toujours fait preuve vis-à-vis des intérêts de notre corporation, nous vous invitons et l'espoir que vous nous aurez à cœur de venir à LA RÉUNION CORPORATIVE que nous organisons pour le dimanche 17 novembre, à neuf heures du matin, au Café, parti au règlement, est renvoyé dans son service par René Debay, à la date du 13 novembre.

ÉTAT CIVIL du 14 novembre

— Naisance. — Ferdinand Godeur, rue de la République, 75.
— Décès. — Maurice Deuzier, 39 ans, horloger, rue du Progrès, 17.

WATTELOS

— CONSEIL MUNICIPAL. — Le Conseil municipal de Watteelos, s'est réuni mardi soir, 15 novembre, à 8 heures, sous la présidence de M. le docteur V. Piel, Maire.
M. le Maire a lu son rapport de session. Il donne lecture du procès-verbal de la dernière séance qui est adoptée sans observations.
M. le Maire a lu la proposition de la Commission des finances et des travaux exposé les conditions dans lesquelles on pourrait contracter les assurances contre les accidents de l'éclairage électrique, et la Commission des finances.
La commission de l'hospice, étudiera l'agrandissement des locaux de l'hospice actuel.
M. le Maire a lu la proposition de la Commission des finances et des travaux exposé les conditions dans lesquelles on pourrait contracter les assurances contre les accidents de l'éclairage électrique, et la Commission des finances.
La commission de l'hospice, étudiera l'agrandissement des locaux de l'hospice actuel.

DU CASSE A PIÉROTTS

— Dimanche 17 et lundi 18 novembre, du casse à piérotts chez M. Vanhoote, rue de Gand, 184.

NIEN NE SERT DE COURIR

— Nous avons relaté hier, l'accident dont a été victime un bannin le jeune Delonche, qui fut renversé et brisé par un voiture de tramway.
Les auteurs de l'accident, qui avaient pris la fuite, ont été découverts par la police et procès-verbal a été dressé à leur charge.
Ils sont les nommés : Jean-Baptiste Mallon, 21 ans, zingueur, rue Auber, 58, et Robert Delcroix, 12 ans, rue Victor-Hugo, 18.

UN EXALTE

— Un sieur Charles Henno, 40 ans, marchand de poissons, demeurant rue de la Blanche-Porte, cour Dewille, a été arrêté hier pour avoir volé des objets mobiliers, livres, ouvrages et rébellion.

TENTATIVE DE VOL

— Dans la nuit de mercredi à jeudi, une tentative de vol a été commise à la filature de MM. Laurent frères, rue de l'Épiale.
Des malfaiteurs ont pénétré dans l'établissement au moyen d'une échelle qu'ils ont été chercher dans la filature ou on construit rue du Touquet, pour se rendre dans la cour de l'établissement.
Ils avaient apporté un sac, enlevé également le coffre-fort qui se trouve dans les bureaux.
Vers minuit, les malfaiteurs ont été découverts. Mme Francis Binos, entendant le chien aboyer, se leva, alluma une lampe et regarda par la fenêtre sur le balcon.
« Se croyant sans doute surpris, les malfaiteurs prirent la fuite, sans rien emporter, sauf le cadenas d'une palissade donnant sur la rue Augereau. C'est que le lendemain matin que la tentative de vol fut constatée.
La police, avertie, a ouvert une enquête.

ÉTAT CIVIL

de TOURCOING du 15 novembre

Naisance. — Lebrun Camille, rue de Paris, 153.
Décès. — Henri Alfred, 1 an, rue de Metz, 10.
Dialou Philippe, 59 ans, rue St-Roch, 25. — Castelle Florin, 69 ans, rue de Lille, 21. — Moulin Jules, 1 mois, rue Wagram, 5.

Tribunal de simple police de Tourcoing

Audience du 14 novembre

Un fileteur, M. Clément Christy, demeurant rue du Château, a été condamné à 14 amendes de 5 fr., pour avoir volé à la lot du 2 novembre 1901, au jeu de la loterie des établissements industriels, articles 3, 10, 11 et 14.
Pour violations légères, ont été condamnés :
J.-B. Duquesne, 26 ans, teinturier à Mouscron, 3 jours de prison ; Colpe Héros, 19 ans, tissier, à Halluin, 1 jour de prison ; Blomme J.-B., 32 ans, marchand d'étoffes, rue de la Cloche, 13, 3 jours de prison ; Gustave Wilmans, 30 ans, tissier, à Halluin ; Alphonse Vaispachenbock, 19 ans, tissier, à Halluin ; Sidonie Simoens, femme Vlamynck, 35 ans, ménagère, rue des Girondins, tous 15 jours de prison.
Encore pour violations, Grégoire Defechieux, 42 ans, rattacheur, rue de la Blanche-Porte, cour Dewille, 1 jour de prison ; Delplaque Désiré, 39 ans, commissionnaire public, rue du Lac, 1 jour de prison.
Pour ivresse en récidive, Louis Allard, 25 ans, journalier, rue de la Hize, récoilé 1 jour de prison, ainsi qu'un traire, Henri Vanlede, 33 ans, demeurant rue du Haze.
Une contravention variant entre 1 et 6 fr., ont ensuite été distribués par le tribunal pour infractions diverses.
L'audience a pris fin à midi et demi.

Savon Princesse Makoko

— Sa pâte onctueuse contient le parfum suave et les sucs hygiéniques des fleurs indiennes que préfère la belle Princesse Makoko, fille des anciens rois de Lahore. Il est préparé par Victor Valsler.

POUR VOUS DÉSALTÉRER

— IMMEDIATEMENT ET AGREABLEMENT et vous reconforter en même temps, prenez un verre de vin de Banyuls-Trilles à l'Eau

TOUS LES CAFES ET LES BONS ESTAMINETS

— Refusez la consommation si la bouteille ne porte pas l'étiquette.

Autor de Roubaix-Tourcoing

CROIX

Réunion publique

— Dimanche prochain 17 novembre, à cinq heures et demie de l'après-midi, aura lieu une grande réunion publique au Café de la République, dans la grande salle de fêtes, Grande-Place, à Croix.
Les citoyens HENRI GIESBRECHT, adjoint au Maire, et JULES GUESDE, ancien député de Roubaix, prendront la parole.

CONSEIL MUNICIPAL

— Le Conseil municipal s'est réuni hier soir, sous la présidence du Maire, pour l'adoption de la proposition de M. le Maire, tendant à la suppression de la taxe sur les chiens, et à la réduction de la taxe sur les chiens de 1 franc à 50 centimes.
M. le Maire a lu son rapport de session. Il donne lecture du procès-verbal de la dernière séance qui est adoptée sans observations.
M. le Maire a lu la proposition de la Commission des finances et des travaux exposé les conditions dans lesquelles on pourrait contracter les assurances contre les accidents de l'éclairage électrique, et la Commission des finances.
La commission de l'hospice, étudiera l'agrandissement des locaux de l'hospice actuel.

SOCIÉTÉ DE SECOURS-MUTUELS « LA PRÉVOYANCE »

— La première réunion générale trimestrielle aura lieu le dimanche 17 novembre, à quatre heures après-midi, à la Mairie.
Les RENTES DES TRAVAILLEURS. — Aux Acéries du Nord, le nommé Alfred Bliet, 36 ans, mouleur, demeurant à Croix, s'est blessé à deux doigts en travaillant, en moulant une pièce d'acier, 10 jours de repos.

DANS LE SERVICE DU TELEGRAPHE

— Le nommé Seynave Théophile, porteur de dépêches à Croix, parti au règlement, est renvoyé dans son service par René Debay, à la date du 13 novembre.

ÉTAT CIVIL du 14 novembre

— Naisance. — Ferdinand Godeur, rue de la République, 75.
— Décès. — Maurice Deuzier, 39 ans, horloger, rue du Progrès, 17.

WATTELOS

— CONSEIL MUNICIPAL. — Le Conseil municipal de Watteelos, s'est réuni mardi soir, 15 novembre, à 8 heures, sous la présidence de M. le docteur V. Piel, Maire.
M. le Maire a lu son rapport de session. Il donne lecture du procès-verbal de la dernière séance qui est adoptée sans observations.
M. le Maire a lu la proposition de la Commission des finances et des travaux exposé les conditions dans lesquelles on pourrait contracter les assurances contre les accidents de l'éclairage électrique, et la Commission des finances.
La commission de l'hospice, étudiera l'agrandissement des locaux de l'hospice actuel.

clinations en vignette ; les sociétés n'ont plus besoin de demander d'autorisation.

— Les mêmes délégués que l'année dernière sont nommés pour la révision des listes électorales en 1902.

QUESTIONS DIVERSES ET VUEUX

— M. le Maire donne lecture d'une lettre du service postal proposant de laisser les dimanches et jours fériés, les lettres et journaux distribués de nuit heures à midi, et fermés le restant de la journée. Adopté.
Il est décidé qu'un bureau de vote sera créé au Touquet.

L'éclairage de la rue de la Gare

— L'éclairage de la rue de la Gare demandé par les habitants est adopté.
M. le Maire a lu la proposition de la Commission des finances et des travaux exposé les conditions dans lesquelles on pourrait contracter les assurances contre les accidents de l'éclairage électrique, et la Commission des finances.
La commission de l'hospice, étudiera l'agrandissement des locaux de l'hospice actuel.

WATTELOS

— CONSEIL MUNICIPAL. — Le Conseil municipal de Watteelos, s'est réuni mardi soir, 15 novembre, à 8 heures, sous la présidence de M. le docteur V. Piel, Maire.
M. le Maire a lu son rapport de session. Il donne lecture du procès-verbal de la dernière séance qui est adoptée sans observations.
M. le Maire a lu la proposition de la Commission des finances et des travaux exposé les conditions dans lesquelles on pourrait contracter les assurances contre les accidents de l'éclairage électrique, et la Commission des finances.
La commission de l'hospice, étudiera l'agrandissement des locaux de l'hospice actuel.

LA FÊTE DES MUSICIENS

— La société chorale « La Mouvolaise », célébrera dimanche prochain 17 courant, sa fête annuelle.
A cette occasion un banquet est offert aux membres honoraires et actifs de la société.

ACCIDENT DE TRAVAIL

— Chez MM. Lortholiers frères, fabricants d'ameublements, un sieur Gravel Clément, employé, âgé de 23 ans, s'est blessé à la main en arrangeant un peigne. Le docteur Leduc a prescrit un repos de 10 jours.

POUR L'HOSPICE DE L'HOSPICE

— Une quête faite au banquet d'une société établie chez M. Miellere, estaminet de la « Poire d'Or », a produit la somme de 2 fr. 20.

MARCOEN-BARCEUL